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□晚报记者 王菁

本报讯 国家药监局昨日发布公告称，
痔血胶囊、壮骨关节丸可能引起肝损害，市
售药品将被召回。记者随即在本市展开调
查，市药监局还未接到停售通知，这两种药
市面上仍有流通，有的药店已停售。

国家药监局：召回痔血胶囊、壮骨关节丸
据国家药监局网站消息，近期，国家

食品药品监督管理局药品不良反应监测
中心发布“关注痔血胶囊引起的肝损害”
的信息通报。

通报指出：近日，国家药品不良反应监
测中心(以下简称国家中心)陆续收到痔血
胶囊肝损害不良事件的报告，经对报告病
例系统分析后，不良反应表现以肝损害为
主，故不能排除痔血胶囊与肝损害事件的
关联性。截至 2008 年 9 月 25 日，国家中心
病例报告数据库共收到痔血胶囊相关病例
报告 35 例。其中 21 例不良反应名称描述
为肝功能异常、胆汁淤积型肝炎、药物性肝
炎，另有腹痛 8 例，皮疹 4 例，过敏样反应 1
例，头晕、头痛 1例。21份痔血胶囊肝损害
报告病例来自6个省、直辖市。

目前，药品生产企业已暂停该药品的
生产、销售、使用，并召回相关产品。国家
食品药品监管局密切关注该药品的召回
情况。

另外，国家药监局近日发布警惕“壮骨
关节丸”引起的肝损害，不良反应表现主要
为：皮疹、瘙痒，恶心、呕吐、腹痛、腹泻、胃

痛、血压升高、肝功能异常，其中表现为肝损
害的47例。

我市尚未接到通知，有的药店已停售
这两种药物被召回，是不是质量存在问

题呢？记者昨日采访省药品不良反应检测
中心得知，所有被通报了不良反应的药品并
不表明是不合格药品，也不应与“毒药”、“假
药”、“劣药”、“不能使用”相提并论。痔血胶
囊组方药味为白鲜皮和苦参，辅料为淀粉和
滑石粉。根据“痔血胶囊”说明书记载：痔血
胶囊可改善动、静脉张力，保护微循环和减
轻肛门水肿，具有抗炎、镇痛、止血、通便作
用。而“壮骨关节丸”则是一种专门治疗关
节炎、止疼的药物，也不能归属于不合格药
物行列。

昨日，郑州市食品药品监管局药品流通
处处长裴广战透露：“在国家局网站已看到
这则消息，不过目前还没接到任何关于这两
种药物来自国家局或者省局的有关停售召
回的行政通知。”

随后记者走访市内大药店了解这两种
药物的销售情况。健康人大药房陇海店负
责人透露，“痔血胶囊”在他们店里销售
情况不是很好，早已停售，而“壮骨关节
丸”还在销售，目前还未接到上级监管部
门让其停售召回的通知。在老百姓大药
房大石桥店，负责人说他们 10 日已获悉

“痔血胶囊”有肝损害危险，当即撤柜停
售。“壮骨关节丸”店里还余 5 盒，鉴于国
家药监局发出肝损害通知，他们也将撤柜
停售。

□晚报记者 张勤

本报讯 市教育局在今年市区小升初招生
时出台的分配生政策，引来了一些民办学校的质
疑。昨日上午，市区一所民办学校的校长说，这
项政策违背了《民办教育促进法》中的相关规定。

市中招办在 2008 年小学毕业生升初中就
近分配工作方案中规定，从2008年开始，只有接
收小学升初中就近分配学生的公办学校，才能成
为市区省级示范性高中分配生的资格学校。

“这对民办学校的学生是不公平的。”昨日
上午，市区一所民办学校的校长说，“市教育局
出台的这项政策，与‘法’不符。”这位校长所说
的“法”指的是《中华人民共和国民办教育促进
法》。记者查阅发现，2003年9月1日起实施的
《民办教育促进法》第三十三条规定：民办学校
的受教育者在升学、就业、社会优待以及参加先
进评选等方面，享有与同级同类公办学校的受

教育者同等权利。
很多民办学校的负责人认为，民办初中接

收了大量义务教育阶段学生，事实上是在为政府
减轻义务教育阶段的压力，如果在升学政策上不
能与公办学校一视同仁，教育公平则难以体现。

记者从市教育局了解到，出台分配生政策，
初衷是为了规范原公办学校所办分校在改制后
的招生行为。今年，市区有13所公办学校所办
初中分校进行改制，一些分校停招，一些分校改
制成民办学校继续招生。而在招生过程中，个
别改制的民办学校四处组织考试选拔学生，挖
走了不少公办学校的生源。而根据规定，义务
教育阶段，学校招生时不能进行考试。

教育局一负责人坦承，在制定政策时，也考
虑到了该政策会对一些完全意义上的民办学校
不公平，但一方面是部分民办学校的违规招生
行为，另一方面是民办学校的利益受损，这对矛
盾的确不好解决。

□晚报记者 胡审兵

本报讯 记者昨日从市房管局获悉，该局近
期出台了《郑州市首次业主大会成立及业主委
员会备案工作程序（试行）》，对业主大会的召开
以及业主委员会的选举备案进行了详细规定。
1万册宣传手册计划本月下发全市各社区。

根据规定，小区符合下列条件之一的，应当
成立业主大会：商品房屋出售并交付使用建筑
面积占总建筑面积 50%以上的；商品房屋出售
并交付使用建筑面积占总建筑面积 30%以上
50%以下，且首套房屋交付使用已满 12 个月
的；商品房屋出售并交付使用建筑面积不足
30%，但首套房屋交付使用已满24个月且业主
总数在30人以上的。同时，一个物业管理区域
只能成立一个业主大会。首次业主大会成立需
要由小区内3名以上业主提议并征得入住20%
以上业主签字同意。

另外，在开业主大会时，开发商的投票权数
确定原则为：住宅按其拥有的套数计算，每套记
1票；非住宅按其拥有的房屋登记面积计算，每
满100平方米1票；不满100平方米有单独房屋
所有权证或其证明文件的，1证 1票；建设单位
投票权数最高不得超过全部投票权的25%。

业主委员会候选人应充分考虑物业类型、
楼栋（单元）平衡等因素，并依据筹备组成员半
数以上提议、居委会推荐并经筹备组成员 1/3
以上同意、20名以上业主联名推荐（限荐1名）、
必须是本小区常住业主以及采取差额选举方式
的，其差额比例不低于20%等原则确定候选人。

业主委员会由 3至 11人的单数组成，具体
人数由筹备组根据物业管理区域的规模确定。
筹备组应当自首届业主委员会选举产生之日起
3 日内组织召开首次业主委员会会议，由业主
委员会委员推选产生业主委员会主任 1名、副
主任1至2名、秘书1名。

痔血胶囊 壮骨关节丸

可能引起肝损害
我市还没接到召回通知，有药店已撤柜

民办学校对今年中招的分配生政策提出异议

“分配生政策不合法”
法律规定：民办、公办的学生享有同等的受教育权利
教育部门：政策是为了规范部分民办学校的违规行为

昨日上午，碧沙岗公园北门观赏鱼池旁，
众人在观赏美丽的锦鲤。一名中年男子则拿
着一个自制的简易鱼钩放上诱饵下到池内钓
鱼，根本无视池畔“禁止钓鱼 违者罚款”的警
示标语。一只锦鲤很快就被他钓了上来。该
男子把鱼拉上来之后看了看又扔回水中。受
伤的鱼儿，你还能快乐地游吗？

晚报记者 张翼飞 文/图

钓上来玩玩
再扔进去
受伤的鱼儿
还能游多远

成立业主大会，房管局有了具体规定

业主大会上，开发商最多有25%的投票权


